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Opposée à l’extension de la retenue collinaire d’Hirmentaz, l’association Vivre 
en Vallée Verte dépose une contribution.

Le projet d’extension de la réserve collinaire vise essentiellement à augmenter la production de neige artificielle 
sur la station d’Hirmentaz en faisant passer la réserve d’eau de 22 000m3 actuelle à 75 000m3.  Une enquête 
publique où chacun pouvait venir déposer ses avis et observations a été ouverte du 1er mars au 1er avril 2021 en
mairie de Bellevaux. Ce fut l’occasion pour les représentants de Vivre en Vallée Verte d’aller rencontrer la 
commissaire enquêtrice et de lui remettre une contribution élaborée conjointement avec France Nature 
Environnement. Cette contribution est en pièce jointe et en voici une présentation synthétique.

1. Le projet de continuer à créer de la neige artificielle à l’aune du changement 
climatique est-il réaliste ?

Nous pensons que non et qu’il serait temps d’avoir le courage d’affronter les réalités et l’avenir des 
stations de moyenne montagne. Il est plus que temps de réfléchir et agir pour assurer la transition de 
Hirmentaz station de ski alpin vers Hirmentaz, station de montagne.

2. L’eau, une ressource sous tension
La production de neige artificielle est fortement consommatrice d’eau, généralement de qualité eau 
potable. Une proportion allant de 30 à 40% de l’eau recueillie dans la retenue sera perdue par 
évaporation. On gaspille donc une eau qui ne s’écoulera pas, ne s’infiltrera pas et ne servira pas aux 
autres usages. 

3. La multifonctionnalité est un prétexte

La multifonctionnalité (neige de culture + réserve en eau potable + abreuvage des troupeaux),
annoncée dans le projet, nous apparaît comme un prétexte pour soutenir la validation du projet
alors que le volume d’eau utilisé pour l’enneigement sera prépondérant et de plus en plus élevé.
Cela mettra en péril l’accès à l’eau potable pour les humains et les troupeaux.

4. L’importance des déblais, un réel impact environnemental :
 

L’un des problèmes - et non des moindres - posé par le projet, est l’importance de l’excédent des
déblais que va générer l’opération d’extension de la retenue : 78 800 m3 (108 400m3 de déblais -
29600 m3 de remblais). En effet, d’après les chiffres fournis par la fédération du BTP 74, cela
représente le trafic de 7880 camions, alors même que le département est confronté à un déficit
d’exutoires, pour ce type de déchets (dits inertes).

5. Les marmottes, une espèce à protéger :
La présence avérée de marmottes dans les pierriers des versants Est et Ouest qui entourent la retenue 
collinaire n’est pas mentionnée dans l’étude sur l’impact estimé sur la biodiversité.
A minima nous souhaitons que le projet analyse son impact sur cette espèce non chassable sur la 
commune de Bellevaux.

Conclusion :
Nous demandons à la commune de Bellevaux de changer de « logiciel » et comme d’autres 
stations de même altitude l’ont fait, s’engage résolument dans un processus de transition 
écologique et oublie le « tout ski alpin ».
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A propos de Vivre en Vallée Verte :
Notre association intercommunale, a été créée en 1989 et propose réflexion, information, sensibilisation 
ainsi que des actions concrètes pour l'amélioration de la qualité de vie.

Cette association a pour but de contribuer :

● à préserver l'environnement et le patrimoine de la Vallée Verte,
 

● au développement du bien vivre ensemble en Vallée Verte,
 

● à la lutte contre le réchauffement climatique,
 

● à développer des actions œuvrant pour une transition énergétique sur le territoire,
 

● à s'associer, au-delà du territoire de la Vallée Verte, à des actions collectives à visée écologique.
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